

Extrait du Fraternité de l'arbre de vie

<http://fraternite-arbredevie.fr/florin-callerand>

Florin Callerland

- Ecrits - Les grands témoins - Florin Callerland -



Date de mise en ligne : mardi 1er avril 2014

Fraternité de l'arbre de vie

Un lien profond avec la communauté de la Roche d'Or : cet article permet de suivre notre relation avec Florin Callerand, fondateur de la Roche d'Or.

Pour en savoir plus sur la communauté de la Roche d'Or

<http://rochedor.fr/site/?Titre=Florin%20Callerand&Cle=27>

Une formation spirituelle fondamentale et évangélique

Nous avons rencontré Florin Callerand dans les années 1973. Avec un petit groupe d'objecteurs de conscience qui faisait une expérience communautaire dans la ligne de l'Arche de Lanza del Vasto, nous avons fait la rencontre de Jésus de Nazareth. Nous cherchions un lieu de formation fondamental et évangélique : radicalement évangélique mais aussi ancré dans le mystère de l'église. Notre ami Jacques Langhart alors diacre du diocèse de Montpellier, nous a vivement conseillé d'aller écouter et de nous former auprès de Florin Callerand, responsable du Foyer de Charité de la Roche d'Or dans la banlieue de Besançon. Ce que nous avons fait avec grand profit.

Trois faits particulièrement marquants de cette proximité furent les découvertes de Marie, des écrits de Teilhard de Chardin et d'un mode de vie communautaire porteur de la parole évangélique.

Marie, la mère de Jésus.

Florin Callerand donnait l'impression de vivre en permanence avec elle, qu'elle était comme son lieu de vie, l'air qu'il respirait, la maison qu'il habitait. On avait l'impression qu'il tirait de cette proximité un enrichissement en oxygène qui lui donnait un dynamisme humain et spirituel peu commun.

Il a confié son expérience comme on livre son bien le plus précieux dans un texte surprenant de simplicité évangélique, de beauté poétique et de vision mystique : la consécration à Jésus par Marie. Un trésor ! A son contact nous avons découvert l'identité de Marie et fait l'expérience que l'accueillir comme notre bien propre comme le dit l'évangile de Jean, transforme la vie. Ce fut un événement à la fois simple comme un verre d'eau et bouleversant comme un raz de marée. Nous n'avons pas fini de porter les fruits de cette rencontre.

Ouverture aux écrits de Pierre Teilhard de Chardin

Florin animait des retraites sur Teilhard de Chardin mais surtout il vivait du même amour pour le ciel et la terre. Il donnait l'impression de le comprendre comme peu le comprenait, on a envie de dire à l'intime, au secret de son âme. Comme Teilhard il avait un grand respect pour la science, la recherche mais aussi la technique. Nous étions surpris de voir les nouveautés technologiques aussi bien à la cuisine que dans la sonorisation.

Grâce à la vision de Teilhard, notre expérience, au plus profond, du salut apportée par la proximité du Nazaréen, s'est élargi et nous avons été réconciliés avec la terre, avec le monde, avec l'humanité, avec la science. Nous avons commencé à prendre conscience de la dualité de nos vies, une séparation entre vie concrète et vie spirituelle.

Un mode de vie communautaire porteur de la parole évangélique

Cette dualité expérimentée en tant que chrétien et retraitant, était en fait vécu également profondément par la communauté de la Roche d'Or elle-même. Ce n'est que par l'arrivée de Françoise Porte dans la communauté, en 1980 que ce décalage va à la fois être révélé et trouver ses solutions. Très vite des changements vont se voir dans l'accueil, dans les locaux, dans le témoignage, dans l'animation et dans la vie ordinaire de la communauté. Le don de l'incarnation de la parole portée par Françoise portait ces fruits à la fois auprès des personnes mais aussi du corps communautaire.

Jacky et Joëlle ont bénéficié de ce service lors des sessions ATC (Alliance Terre Ciel) d'intégration de la parole de Florin animée par Françoise et tout naturellement se sont éveillés à cette unité lors de l'émergence de la Fraternité de l'Arbre de Vie.